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COMISIÓN AGRARIA 
Periodo Anual de Sesiones 2023-2024 

Segunda Legislatura Ordinaria 
 

A C T A 
DÉCIMO SÉPTIMA SESIÓN EXTRAORDINARIA Y DÉCIMA PRIMERA 

AUDIENCIA PÚBLICA DESCENTRALIZADA 
(Semipresencial) 

Piura, sábado 15 de junio de 2024. 

 
Resumen de Acuerdos 

 
 Se aprobó por unanimidad la dispensa de aprobación del Acta para ejecutar los acuerdos. 

 

 
En la ciudad de Piura, siendo las 10 horas con 23 minutos del sábado 15 de junio de 2024, 
en el Auditorio Tangará de la Universidad Nacional de Piura ubicado en Urb. Miraflores, distrito 
Castilla – Provincia de Piura y a través de la plataforma Microsoft Teams, bajo la presencia 
de la señora Congresista 1. CRUZ MARÍA ZETA CHUNGA, se reunieron los señores 
parlamentarios: 2. Miguel Ángel Ciccia Vásquez, 3. Flavio Cruz Mamani, 4. Mery Eliana 
Infantes Castañeda, 5. Elizabeth Sara Medina Hermosilla, 6. Kelly Roxana Portalatino Ávalos, 
7. Magaly Rosmery Ruíz Rodríguez, 8. Sigrid Tesoro Bazán Narro, 9. Eduardo Enrique Castillo 
Rivas, 10. Jorge Samuel Coayla Juárez, 11. Idelso Manuel García Correa, 12. Pedro Edwin 
Martínez Talavera, 13. José Bernardo Pazo Nunura, 14. Luis Raúl Picón Quedo, 15. Hilda 
Marleny Portero López; los congresistas que pidieron Licencia: 1. Guillermo Bermejo Rojas, 
2. Segundo Héctor Acuña Peralta y 3. María Jessica Córdova Lobatón, Asistencia completa. 
 
Con el quorum reglamentario, la señora Presidente procedió a dar inició a la Décimo Séptima 
Sesión Extraordinaria y Décima Primera Audiencia Pública Descentralizada de la Comisión 
Agraria del Periodo Anual de Sesiones 2023-2024. 
 
I. INTRODUCCIÓN  
 
La señora Presidente inició la Sesión y agradeció la presencia de todas las autoridades de la 
región, parlamentarios y público en general, a quienes ofreció la palabra: 
 
El señor Luis Ernesto Neyra León Gobernador Regional de Piura, manifestó su 
agradecimiento por la presencia de la Comisión Agraria en esta región del país, dio a conocer 
los temas que vienen trabajando en el sector agrícola desde el Gobierno Regional, dijo que 
de una forma progresiva vienen impulsando diversos aspectos en este sector y solicitó al 
Ministro de Desarrollo Agrario y Riego se trabaje conjuntamente por el bienestar de la 
población.  
 
La congresista Nieves Limachi Quispe manifestó su respaldo a la Presidente de la Comisión 
por el trabajo que viene realizando y reafirmó su compromiso de seguir trabajando en conjunto 
desde el Congreso de la República por la agricultura de nuestro país. 
  
El señor Antonio Abruña Puyol rector de la Universidad Nacional de Piura reconoció el honor 
que tiene la casa de estudios por ser parte de la Sesión Descentralizada, agrego que las 
puertas del alma mater de Piura siempre estarán abiertas para este tipo de actividades que 
benefician a la agricultura de la región y todo el Perú.  
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El señor Walther Guerrero Silva alcalde del distrito de Castilla agradeció la presencia de la 
Comisión Agraria en la región e insto a todas las autoridades a desarrollar un plan de 
desarrollo a corto, mediano y largo plazo para el beneficio de la población. 
 
El congresista Raúl Huamán Coronado, instó a las autoridades a trabajar en conjunto y 
solicitó al Ministro de Desarrollo Agrario y Riego que mediante el ejecutivo se facilite apoyo 
económico al sector agrícola que lo requiere e invitó al titular de esta cartera ministerial a una 
mesa de trabajo de la Comisión Especial Multipartidaria del Vraem, sector que requiere 
urgente apoyo. 
 
La congresista Magaly Rosmery Ruíz Rodríguez, felicitó el compromiso del Poder Ejecutivo 
con la agricultura del país, reconoció que se viene dando respuestas a diversos obstaculos 
que a diario se presentan en el sector agrario. 
 
El congresista Edwin Martínez Talavera, manifestó que desde el Congreso de la República 
viene trabajando en defender los intereses del agricultor y rechazo contundentemente el 
ingreso y producción de los transgénicos además solicitó al Ministro de Desarrollo Agrario y 
Riego se convoque lo más antes posible a la Junta de Usuarios.  
 
El congresista Miguel Ángel Ciccia Vásquez, dio las palabras de inauguración de la Décimo 
Séptima Sesión Extraordinaria y felicitó el trabajo realizado por las autoridades hasta el 
momento.  
 
 
II. ORDEN DEL DÍA 
 
II.1. INFORME del señor ÁNGEL MANUEL MANERO CAMPOS, Ministro de Desarrollo 

Agrario y Riego. 
        Tema: 

 “Diagnóstico actual del sector agropecuario de la región Puno y las acciones 

institucionales a corto y mediano plazo” 

 
El funcionario explicó el desarrollo de la agenda que tienen trabajando para la región de Piura 
la cual tiene como prioridad la descolmatación de Poechos la misma que se está trabajando 
con el Gobierno Regional. 
 
Respecto al presupuesto de los canales de los proyectos de riego aseguró que ya fueron 
considerados viables y que están a la espera del presupuesto por el Gobierno Nacional, y la 
gran mayoría saldrá 2024 y la otra parte de proyectos al proximo año, admitio estar dando 
prioridad a esta región puesto que todos los proyectos son viables. 
 
Sostuvo que junto a la Gerencia de Agricultura del Gobierno Regional vienen trabajando en el 
Programa “PIMA” y aseguro que se tiene a grandes confeccionistas del Perú quienes 
solicitaron desarrollar más de 8000 héctareas de algodón PIMA, la cúal se desarrollara lo más 
pronto posible en la región.  
 
Sobre las deudas de los productores con el sistema financiero se tiene el reto de convencer 
al Ministerio de Agricultura mediante una propuesta que ayude a los productores de mangos 
y olivo para que se les brinde 5 años de plazo a tasas preferenciales y así puedan cumplir con 
sus deudas.  
 
Para culminar insto a los ciudadanos presentes a plantear las problematicas que los aqueja y 
que esta para escuchar y recibir sus demanas y de esta manera buscar prontas soluciones. 
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II.2. INFORME del señor ROBERTO SALAZAR CÓRDOVA, Director Regional de 

Agricultura – Región Piura. 

        Tema: 

 “Estado situacional de la cadena de banano orgánico frente a la plaga 

Fusarium raza 4” 

 
El funcionario comenzó explicando el plan de trabajo que se viene realizando para el control 
de la plaga que viene afectando a los cultivos, siendo un trabajo consensuado con los 
organizamos descentralizados del Ministerio de Agricultura, SENASA, INIA, Universidad 
Nacional de Piura y Gremios de Productores, es un plan a corto plazo puesto que se tiene 
que actuar de inmediato identificado el problema y las zonas. 
 
Este plan de corto plazo cuenta con tres componentes; acción inmediata es un trabajo sobre 
la salud y nutrición de los suelos, el problema del banano no es el único puesto que es un 
tema transversal de todas las canedad productivas del país, la tématica de intervención rápida 
todo lo relacionado a la bioseguridad para que inmediatamente se contrarrestre el avance y 
se pretende trabajar con material nativo, aseguró que estos 3 componentes cuentan con un 
presupuesto e insto a todas las autoridades presentes a seguir trabajando en conjunto y con 
responsabilidad. 
 
 
 
Concluida las exposiciones, la señora Presidente agradeció la concurrencia de los 
funcionarios  
 
Finalmente, la señora Presidenta manifestó que, habiéndose tratado todos los puntos de 
agenda, solicitó autorización para ejecutar los acuerdos adoptados en la sesión, sin esperar 
la aprobación del acta. No habiendo oposición, la autorización fue aprobada por unanimidad. 
 
Siendo las 12 horas con 32 minutos del sábado 15 de junio de 2024, la señora Presidente 
levantó la Décimo Séptima Sesión Extraordinaria de la Comisión Agraria. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  CRUZ MARÍA ZETA CHUNGA         MAGALY ROSMERY RUIZ RODRÍGUEZ 

                             Presidenta              Secretaria 
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